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Приступили здесь и к уборке
яровых культур — гороха.

Но губернатор в первую оче�
редь интересуется, как идет за�
воз племенного поголовья на
вводные свиноводческие объ�
екты Знаменского СГЦ, соору�
жающиеся в рамках националь�
ного проекта "Развитие АПК".
Исполнительный директор фир�
мы Е.И. Сизарева докладывает,
что первые 700 свинок из Кана�
ды уже доставлены и помещены
на карантин. В ближайшее вре�
мя ожидается поступление оче�
редной партии животных. 

— Вам надо смотреть шире
на свою роль в сельхозпроиз�
водстве, — замечает Е.С. Стро�
ев. — Свиноводство — это за�
мечательно, и следует быстрее
запускать комплексы, но вы
просите значительные пахотные
площади, которые дать мы мо�
жем только на условии комплек�
сного подхода к их использова�
нию. То есть надо не замыкаться
в одной отрасли, а развивать
еще и молочное животновод�
ство, сеять не только то, что
сейчас растет на ваших полях,
но и кукурузу на зерно, люцерну,
без которой корм для поросят
не сбалансировать, сахарную
свеклу. Тогда и сами будете с
прибылью, и людей без работы
и заработка не оставите.

Директор агрофирмы "Мас�
лово" А.Н. Дрогайцев проин�
формировал о том, что кроме
своей техники они  привлекают
к уборке на очень выгодных ус�
ловиях и сторонние комбайны. 

— Нанимаем на хороших ус�
ловиях — по 1600 рублей за каж�
дый убранный гектар, что при
урожайности в 30—40 центне�
ров необременительно. При
этом технику берем на короткий
срок, только на озимые. Это
даст выигрыш во времени, по�
зволит убрать основной хлеб и
подготовить в лучшие сроки поч�
ву под озимые, под которые мы
планируем отвести нынче 5000
гектаров, — докладывает он.

— Тенденция нанимать тех�
нику на стороне — не лучший
выход, — высказывает губерна�
тор свою точку зрения на этот
вопрос, который будет еще не
раз звучать во время этой по�
ездки. — Приобретайте больше,
хотя бы в лизинг, своей совре�
менной техники, тогда не надо
будет чужих людей кормить. 

Получить по 40 центнеров
озимых зерновых с каждого гек�
тара пообещал от имени своей
агрофирмы, недавно пришед�
шей в Орловский и Урицкий рай�
оны, руководитель ООО "Хлебо�

роб" А.А. Юшин. Здесь также
планируется значительно рас�
ширить площадь озимого посе�
ва. 

О мерах, предпринимаемых
по формированию районного
страхового фонда продовольст�
венного зерна, участников ра�
бочей поездки проинформиро�
вал глава районной админист�
рации В.Н. Логвинов. 

Следующая остановка корте�
жа губернатора была сделана на
границе Свердловского района.  

— Предстоит убирать 41 ты�
сячу гектаров, из них 10 тысяч —
озимых хлебов, — рассказывает
глава райадминистрации 
Н.В. Азаров. — В поле все 150
комбайнов, в том числе совре�
менная высокопроизводитель�
ная техника зарубежного произ�
водства. 

Пока самая высокая урожай�
ность на полях ООО "МТС�Зми�
евка", входящего в структуру
"АМС�Агро", — до 60 центнеров
с гектара. Правда, о такой же
урожайности, но уже пивова�
ренного ячменя, доложил губер�
натору руководитель ООО
"Авангард�Агро�Орел" В.С. Се�
мин. 

Полностью включились в убо�
рочную и фермерские хозяй�
ства района.

В Свердловском районе 
Е.С. Строеву особенно понрави�
лось состояние посевов ячменя.

— Недавно нам пришлось
ехать на автомобиле от Вороне�
жа до Риги, — сказал он. — Так
вот, лучше ячменей, чем ваши, я
на всем пути не встречал.

Побывал здесь губернатор и
на одном из полей, где уже во�
всю шла жатва. Сразу восемь
комбайнов "Джон Дир" строгим
порядком шли по пшеничному
полю агрофирмы "МТС�Змиев�
ка". Рядом с полем в ожидании
разгрузки бункеров с зерном
стояли также восемь КамАЗов�
автопоездов. До 25—30 гекта�
ров за световой день способен
убирать каждый такой комбайн.
Руководитель агрофирмы 
Н.Н. Дрожжин доложил, что
средняя урожайность сорта
"московская�39" на уже убран�
ном участке составляет 51 цент�
нер с гектара.

В Глазуновском районе 
Е.С. Строев особенно отметил
информацию руководителя аг�
рохолдинга "Орловские черно�
земы" В.С. Жердева о том, что с
20 июля на десять дней, то есть
на период самой массовой
уборки хлебов, во всех подраз�
делениях вдвое повышаются
расценки по оплате труда участ�
ников жатвы. То есть, к примеру,
комбайнеру вместо положенных

25—30 рублей за каждую тонну
намолоченного зерна будет вы�
плачиваться по 50—60 рублей.
В расчете на один бункер это
составляет 300—350 рублей.

— То есть, — уточнил 
Е.С. Строев, — комбайнер за
день и 3—5 тысяч рублей зара�
ботать может?

— Совершенно верно, — от�
ветил В.С. Жердев.

Обращаясь к остальным ру�
ководителям сельхозпредприя�
тий района и сопровождавшим
его в поездке руководителям аг�

рохолдингов, губернатор посо�
ветовал им изучить и по воз�
можности поддержать инициа�
тиву компании "Орловские чер�
ноземы".

О работе в ряде районов Ор�
ловской области доложил на�
чальник департамента сельско�
го хозяйства  холдинга "Белый
фрегат" А.Н. Минеев. 127 тысяч
гектаров арендуют нынче на Ор�
ловщине структуры холдинга.
Уборочная площадь текущего
года — 50 тысяч гектаров. Сред�
няя урожайность убранных по�
лей озимой пшеницы составля�
ет 40 центнеров с гектара.

— А как у вас с птицевод�
ством? — затронул Е.С. Строев
еще один очень важный вопрос.

— По ливенской птицефабри�
ке реконструкцию завершаем в
эти дни, — отвечает А.Н. Мине�
ев. — "Тиняковская" в Малоар�
хангельском районе работает
успешно, а вот на запуск объек�
тов в Хотынце пока ни сил, ни
средств не хватает.

Губернатор потребовал от ру�
ководства агрохолдинга не рас�
пылять силы, а сосредоточиться
на скорейшем вводе запланиро�

ванных объектов птицеводства.
Приятные впечатления выне�

сли участники поездки от озна�
комления с ходом уборочных
работ в Малоархангельском
районе. Глава райадминистра�
ции П.В. Заложных, руководите�
ли "инвесторских" и самостоя�
тельных сельхозпредприятий
доложили губернатору о том,
что средняя урожайность уже
убранных полей составляет от
40 до 50 и более центнеров с
гектара. Первыми в районе с
урожайностью 46 центнеров на

круг завершили жатву озимых
хлебов в СПК имени Кирова. Не
ниже 50 центнеров отдача полей
в ООО "Дубовицкое", где на от�
дельных участках она достигает
и 70 центнеров. Район уже пол�
ностью выполнил задание по
созданию страхового запаса
продовольственного зерна.

И вновь остановка у работаю�
щих комбайнов: опять "Джон
Дир", но на этот раз агрофирмы
"Орловский лидер". По урожай�
ному полю мощная техника идет
легко, хлеба обмолачивает чис�
то, без потерь.

На встрече с руководством
Колпнянского района и его
сельхозтоваропроизводителя�
ми Е.С. Строев затронул важную
тему использования выращен�
ного нелегким трудом урожая.

— Не спешите с продажей
зерна, — предупреждает он. —
Не отдавайте его сомнительным
перекупщикам. Уже в ближай�
шее время оно будет стоить по
8—9 тысяч рублей за тонну, а
дальше цена будет только рас�
ти. Берегите зерно, храните его
у себя, на элеваторах, ждите хо�
рошей цены — тогда выиграете.

Поинтересовался он и судь�
бой перешедшего под юрисдик�
цию "Белого фрегата" местного
сахарного завода. Его руково�
дитель Ю.А. Сергеев заверил гу�
бернатора в том, что к сезону
заготовки предприятие будет
полностью готово. Планируе�
мый объем переработки теку�
щего года — 320 тысяч тонн.
Средняя расчетная цена закуп�
ки сырья — 1200—1250 рублей
за тонну.

Научно обоснованный подход
к делу выращивания озимой

пшеницы был продемон�
стрирован на сортоиспыта�
тельном участке ЗАО "Орел
Нобель�Агро". Сравнитель�
ное сортоиспытание здесь
проходит около 20 сортов, в
основном "немчиновской",
ростовской и белорусской
селекции. Участники поезд�
ки наряду с уже известными
сортами "немчиновская�
24", "галина" и др. особен�
но выделили за хорошее
состояние посевов и пер�
спективную урожайность
белорусский сорт "кобра".

Здесь же, на колпнян�
ской земле, губернатора
встречал и глава должан�
ской агрофирмы "Юность"
С.А. Будагов, который до�
ложил, что подразделение
"Колпна�Юность" на сегод�
няшний день арендует в
районе уже 9 тысяч гекта�
ров пашни. Средняя уро�
жайность убранных полей

озимой пшеницы составляет
55—57 центнеров, да и в целом
по яровым она обещает быть не
ниже 50 центнеров.

Во всю мощь уборка хлебов
шла в хозяйствах Должанского
района — лидера по темпам ны�
нешней жатвы (45% убранных
полей на день поездки). Десят�
ки километров накрутил кортеж
губернатора меж отличных пше�
ничных и рапсовых полей.

Но вот еще одна остановка.
Уже не "иностранцы", а родные
"Доны" убирают пшеницу в ЗАО
"Луганское" и какую — стоит
сплошной стеной, колос боль�
шой, тяжелый.

— Берем здесь по 71 центне�
ру на круг, — рапортует дирек�
тор агрофирмы В.М. Марахин.
— И на других участках урожай�
ность не меньше.

Оказывается, здесь произво�
дится и самое дешевое не толь�
ко в районе, но и, наверное, во
всей области зерно. Не считая
расходов на уборочную, общие
затраты на гектар пшеницы со�
ставили в нынешнем году всего
4200 рублей, а значит, общая
рентабельность этой культуры

должна превысить цифру в
500—700 процентов.

Е.С.Строев порекомендовал
всем сельхозтоваропроизводи�
телям области присмотреться к
опыту ЗАО "Луганское".

В Ливенском районе на день
приезда была убрана уже треть
озимой пшеницы и намолочено
28 тысяч тонн хлеба, приступи�
ли и к жатве ячменя. По урожай�
ности — в лидерах ТНВ "Речи�
ца" (48 центнеров с гектара) и
ООО "Коротыш" (45 центнеров).
На полях "Коротыша" губерна�
тору была продемонстрирована
работа комбайнов "Нью Хол�
ланд". 

Здесь же успешно работают
с сахарной свеклой, год от года
заметно увеличивая ее посевы.

На Ливенском комбинате
хлебопродуктов губернатора
пригласили поучаствовать в
празднике первого снопа, угос�
тили караваем, выпеченным из
зерна нового урожая. Перереза�
на традиционная красная лен�
точка, и первые автомашины с
зерном нового урожая заезжают
на весовую элеватора.

Было чем удивить губернато�
ра и покровским земледельцам.
Здесь оказались отличными по�
севы сои и кукурузы на зерно.
Так, стебли кукурузы австрий�
ского гибрида уже сейчас до�
стигают 2 метров 40 сантимет�
ров, на каждом по 1—2 початка,
к уборочной будет по 2—3, про�
гнозируемая урожайность 80
центнеров зерна.   

Подводя итоги поездки, 
Е.С. Строев призвал сельхозто�
варопроизводителей области
максимально увеличить темпы и
качество уборочных работ.

— Хорошая погода — неоце�
нимый подарок природы, и его
надо использовать, не теряя ни
часа, — подчеркнул губернатор.
— Объезд полей показал, что
озимая пшеница повсеместно
полностью созрела, подошел к
уборке горох, практически со�
зрели ячмени. Только неради�
вый этого не видит и не понима�
ет. Сегодня в поле должны быть
все комбайны. Потеряв день
нынче, его потом и за неделю не
наверстаешь.

Е.С. Строев также потребо�
вал активизировать работу по
подготовке почвы под сев ози�
мых, в кратчайшие сроки завер�
шить уборку кормов, обеспе�
чить выполнение заданий по со�
зданию районных страховых
фондов продовольственного
зерна — гарантов обеспечения
населения области качествен�
ным и дешевым хлебом.

Юрий СЕМЁНОВ.

— Мы с женой — счастли�
вые люди, — говорит 76�лет�
ний Иван Павлович, — вырас�
тили и воспитали четверых де�
тей, трех дочек и сына, у нас

двенадцать внуков! Все дети
остались работать на селе, а
сын Иван с семьей и вовсе жи�
вет по соседству.

В семье младшего Ивана и

его жены трое детей. Валенти�
на Юрьевна — учительница.
Иван Иванович более 15 лет
проработал в хозяйстве меха�
низатором. Мосякины всегда

держали большое хозяйство, а
в прошлом году решили серь�
езно заняться животновод�
ством. На эти цели взяли суб�
сидированный кредит по наци�

ональному про�
екту "Развитие
АПК".

Купили трак�
тор, прицепной
инвентарь, мо�
лодняк КРС. Иван
Иванович так ув�
лекся личным
подсобным хо�
зяйством, что
пришлось оста�
вить работу на
сельхозпредпри�
ятии.

— Выбора у
меня не было, —

рассказывает Мосякин. — Ос�
новательно заниматься можно
чем�то одним. Основной доход
нашей семье приносит прода�
жа молока и мяса. Завели трех

коров, молока сдаем ежеднев�
но по 50—60 килограммов в
приемный пункт деревенского
магазина. Кстати, выращен�
ных быков уже реализовали.
Говядина в цене, продаем по
96 рублей за килограмм, и
спрос на "красное" мясо ста�
бильно высокий.

Выручка, полученная от ре�
ализации молока и мяса, пой�
дет на текущие нужды и на
приобретение еще десяти го�
лов молодняка крупного рога�
того скота.

На девяти гектарах Мосяки�
ны выращивают многолетние
травы, с запасом заготовлено
сена для животных.

Старший Иван хозяйским
отношением сына к делам
вполне доволен. Более  всего

требовательного Ивана Павло�
вича радуют внуки, которые
вместе со взрослыми хлопочут
по хозяйству. Еще бы: двор
Мосякиных полон всякой жив�
ности. Не тревожат крестьяни�
на воспоминания о пережитых
тяжелых временах. Присев пе�

редохнуть у копны душистого
сена, Иван Павлович, напро�
тив, размышляет о том, что о
будущем своей большой се�
мьи он может не волноваться.

Наталья ЗАРУБИНА.

Урицкий район.

Террористическая ак�

тивность радикальных му�

сульман становится всё

более и более "инструмен�

тальной". Она изначально�

то направлялась опреде�

лёнными центрами не из

исламского мира, а сейчас

элементы инфраструктуры

исламистов почти полно�

стью разгромлены, прово�

дить какие�то серьёзные

спланированные акции ра�

дикалы едва ли могут. По�

этому эти "остаточные

проявления" управляются

практически полностью не

из баз самих исламистов. 

Сейчас угроза между�

народного терроризма

крайне незначительная.

Тем не менее остаётся

жупел, который может

быть использован самы�

ми разными силами для

целей, далёких от заяв�

ленных террористами.

Они фактически стали не�

кой "группой условного

врага". Здесь концы с

концами не сходятся и

концов не найдёшь… 

Для России же угроза

со стороны радикального

ислама может исходить

лишь в том случае, если

найдутся заказчики акций

против нашего государ�

ства. Основные базы тер�

рористов в Чечне (и на

Северном Кавказе в це�

лом) разгромлены, они

могут нанести нам вред

только по заказу извне, не

из исламского мира. Со�

временная Россия для му�

сульманских стран и ра�

дикальных исламских

движений никакой опас�

ности не представляет.

Надо быть полным идио�

том, чтобы ей в этом пла�

не сейчас противодей�

ствовать или поднимать

здесь какие�то исламист�

ские настроения.

То есть объективно нам

ничего не грозит, но, при�

крываясь "исламскими

террористами", враги Рос�

сии, как внешние, так и вну�

тренние (мстительные оли�

гархи, отлучённые от влас�

ти), для решения своих за�

дач могут прибегнуть к эта�

кой имитации исламского

террора. 

Единого исламского

терроризма не существу�

ет, и каждый под этим по�

нимает что�то своё. Наше

предложение создать не�

кий мировой центр по

борьбе с экстремизмом

исламистского толка,

прозвучавшее после атак

на башни�близнецы, бы�

ло, по сути, отвергнуто

американцами. Происхо�

дит лишь спорадический

обмен мнениями, инфор�

мацией на сей счёт между

российскими и западны�

ми лидерами и спецслуж�

бами. Никаких системных

координационных усилий

в этом направлении не

предпринимается именно

потому, что для нас и для

Запада нет общей угрозы,

всякий раз она имеет раз�

ный для обеих сторон ха�

рактер. И не факт, что за

некоторыми антироссий�

скими исламистскими

проявлениями не стоят

американцы. Зато факт —

то, что за антиамерикан�

скими акциями исламис�

тов мы не стоим. 

Исламский радикализм

— движение для нас не

дружественное, однако и

не особо враждебное ныне

само по себе. Посему от�

ношение руководства Рос�

сийской Федерации к

странам, в которых му�

сульманские радикалы

чувствуют себя довольно

вольготно, избирательное.

И с Пакистаном отношения

налаживаем, и с Саудов�

ской Аравией, откуда исла�

мистские тенденции в ос�

новном и исходят. 

Но поскольку накал,

некогда связанный с Чеч�

нёй, абсолютно спал, а

роль России в мире всё

более возрастает (в чём,

кстати, объективно заин�

тересованы все ислам�

ские движения и страны),

ситуация в последнее

время сильно измени�

лась. И сегодня ни одно

из исламских государств,

убеждён, не заинтересо�

вано в том, чтобы под�

держивать антироссий�

скую деятельность даже

самых крайних своих ра�

дикалов.

Александр ДУГИН.

Руководитель Центра

геополитических

экспертиз экспертно�

консультативного

совета по проблемам

национальной

безопасности при

Госдуме РФ, доктор

политических наук

(специально для

«Орловской правды»). 

Летний день год кормит

Иван — крестьянский сын
НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ "РАЗВИТИЕ АПК"

Крестьянские избы на окраине

деревни Парамоново будто нарочно

спрятались за деревьями. Как только

минуешь посадки, открывается

дивный вид: широкий цветущий луг, 

а ближе к вековым соснам 

и молоденьким березкам добротный

дом, стог свежескошенного сена,

трактор, буренки и овцы. За одним

домом — второй, чуть "постарше". 

В них живут семьи двух Иванов — отца

и сына Мосякиных.

Исламские радикалы в последние годы в

значительной степени ослабили влияние в

мире. Несколько последних всплесков

террористической активности явно

связаны с желанием напомнить о себе в

ситуации, когда их спонсоры, заказчики,

кураторы недовольны тем, что эта сила

прекращает оправдывать затраты,

направленные на борьбу с ней. 

Фото Андрея САСИНА.

Фото Сергея МИРОНОВА.
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